

Los negociadores del Gobierno y de las Farc iniciaron este lunes un nuevo ciclo de sus diálogos de paz.

**El Gobierno afirmó este lunes que para participar en política, las Farc deben garantizar que dejarán las armas**, según Humberto de la Calle, jefe de los negociadores del presidente Juan Manuel Santos en los diálogos de paz con la guerrilla.

«*Para que haya participación de las Farc en política son necesarios dos tipos de garantías. Por parte del Estado, para su seguridad y para que hagan oposición dentro de la legalidad. Y de parte de las Farc se requieren garantías de que dejarán las armas y que actuarán lealmente dentro de las reglas de la democracia*», indicó De la Calle en una declaración sin preguntas en La Habana.

**Los negociadores del Gobierno y de las Farc iniciaron este lunes un nuevo ciclo de sus diálogos de paz**, el undécimo desde que la mesa de conversaciones se instaló en noviembre de 2012 en la capital cubana.

Las partes se encuentran ya inmersas en el debate del segundo punto de la agenda del proceso: **la participación política de la guerrilla en el caso de que se alcance un acuerdo de paz definitivo**.

A su llegada hoy al Palacio de Convenciones de La Habana, sede de las conversaciones, las Farc volvieron a insistir en sus principales reclamos sobre este punto: el **aplazamiento de las elecciones previstas para 2014 y la convocatoria de una Asamblea Nacional Constituyente**.

«*El aplazamiento por uno o dos años de las elecciones, incluido en la ley convocatoria de la Constituyente, no solo generaría un espacio para la construcción de la paz sobre bases sólidas, sino que salvaría el proceso de maledicencias y suspicacias que podrían vincularlo con aspiraciones electorales de índole personal*», dijo la guerrilla en un comunicado leído por su número dos y jefe de su delegación de paz, Iván Márquez.

**El Gobierno, que rechaza de plano esas propuestas**, advirtió de que, en el punto sobre participación política, solo discutirá lo que está marcado en la agenda.

Para hacer política, Farc deben garantizar que dejarán las armas: Gobierno

«*Hay unos parámetros claros para las conversaciones de este punto (...) Cualquier otro tema que propongan las Farc por fuera de esta agenda entendemos que hace parte de su ideario y que pueden someterlo a la consideración de los colombianos si hacen el tránsito a la democracia*», destacó de La Calle.

El también exvicepresidente colombiano recordó a la guerrilla que, en el debate sobre participación política, el punto de partida en la Constitución colombiana de 1991: «*El marco garantista ya existe. No se trata de reestructurar el estado sino de aprovechar la oportunidad que significa el fin del conflicto para vigorizar nuestra democracia*», manifestó.

De la Calle también reiteró que el acuerdo que se está construyendo en La Habana es integral y que »**nada está acordado hasta que todo esté acordado**».

<http://www.elespectador.com/noticias/paz/articulo-430997-hacer-politica-farc-deben-garantizar-dejaran-armas-gobierno>